



660567 10-1-1981 p. A2.

Santiago. EL MERCURIO

Willie Arthur: "Desde la Trastienda"

Aconteció el 16 de diciembre pasado, en la casa de una biblioteca pública, de las muchas fundadas y aún mantenidas por el ex Partido Conservador, en ca-
lle Dieciocho 184.

Enrique Campos Menéndez, Director de Bibliote-
cas y Museos del país, ante un público privado de
gran selección, presentó el último libro, recién apa-
recido, de Willie Arthur Aránguiz. "Desde la Tras-
tienda".

Nadie podría haber hecho una semblanza mejor que Enrique Campos sobre el autor del libro y el
contenido de éste; 35 años de la vida política de nues-
tra democracia son relatados por Willie Arthur, así,
a grandes zanudas; sólo cuenta lo que en él dejó
huellas y recuerdos: fechas, personajes, gobernantes,
estilo de contiendas electorales, hasta 1973, en que
entraron al receso...

Enrique Campos presentó al autor como quien re-
cita el más hermoso poema a la amistad y a la valo-
ración espiritual, exquisita y bondadosa que ésta en-
cierra; y fue por esa maravillosa amistad que sabe
cultivar el autor que allí nos juntamos, heterogéneamente,
los que, superando cualquier diferencia, hicimos
del reconocimiento al talento de un autor un motivo de comunicación humana, que en los días que
vivimos es difícil realizar. Hermosa reunión en que
se rozaron manos juntas antes estrechadas, y se recordaron,
en la cordialidad de ese ambiente semiprivado,
muchas inquietudes que se mantienen latentes...

Willie Arthur, al contestar la presentación de
Enrique Campos, comenzó diciendo que se sentía em-
bargado por el asombro... Asombro de sí mismo,
porque jamás pensó que alguien lo pudiera llamar es-
critor. Asombro de la bondad de sus amigos, manifiesta-
do en ese aferir que lo rodeaba y emocionaba tan
bondamente; agradecido del Banco de Concepción,
bajo cuyos auspicios fue posible la edición del libro;
asombro de la curiosidad que sobre el tema de la
política de los últimos 35 años, antes del golpe mili-
tar, había mantenido en suspense a las juventudes
universitarias que le habían pedido una charla sobre

el tema; asombro de esa inquietud y curiosidad juve-
niles que rechazan la idea de que una parte impor-
tante de nuestra historia quede entre paréntesis o
desconocida.

;Asombro y gratitud! En sencillas y encantadoras
frases, en que tacó hondo a todos y cada uno de los
corazones allí palpitantes, Willie nos dijo una lección
de lo que para él es la amistad: ese sentimiento ge-
neroso, profundo y sutil que jamás hiere u ofende,
que siempre comprende y tolera, aunque no comparta
opiniones. La amistad que pule toda asperja, que ad-
mite cualquier equívoco no compartido como un error
pasajero, porque la amistad no tolera el dogmatismo
que divide, sino la comprensión que respeta siempre
el sentimiento y el pensar diferentes.

Su fe conservadora le quedó afianzada para siem-
pre. Sigue siendo el mismo conservador de ayer y
de hoy, y esa aclaración suya nos hizo pensar en lo
cierto que es aquello de que en todo ideal político hay
un sentimiento poderoso. Y por pensar así, y porque
—como dijo Enrique Campos— la bondad más pura
trasciende de Willie Arthur hacia todo, es que esa
hermosa reunión fue la agrupación y el encuentro de
personas selectas, con idearios tal vez diferentes, pero
unidos todos por el sentimiento ennobecedor por ex-
celencia: la amistad.

"Desde la Trastienda" debe ser leído por la ju-
ventud, especialmente, para que ella sepa que Chile
tiene una historia política continuada; una historia
riquísima en estilos, actitudes, acciones diversas, que
fueron uniendo, aun con graves errores, en el his-
torial democrático y político de nuestra querida patria.

Que saludable ha sido este encuentro con Willie
Arthur y sus primeros libros en los cuales luce su
estilo encantador, profundo y barnizado con el brillo
del humor, la ironía y la gracia benévola y generosa
de su auténtica aristocracia espiritual!

Creo que todos los que asistimos invitados a este
acto le debemos al amigo Willie el mejor regalo de
Navidad y de Año Nuevo.

Maria de la Cruz

Willie Arthur "desde la trastienda" [artículo] Maria de la Cruz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cruz, Maria de la

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Willie Arthur "desde la trastienda" [artículo] Maria de la Cruz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)